
RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
 
 
Cari Soci, Cari Consiglieri, Egregi Signori Sindaci 
Come ben sapete oggi 17 gennaio 2017 festeggiamo il quinto anno di gestione da parte di questo 
Consiglio di Amministrazione, dell’Ente di Promozione Turistica della Città di Colico. 
E’ storia ormai passata dal quel 17 gennaio 2012 dove ho assunto la Presidenza della PRO LOCO 
COLICO, e mi chiedo sempre, senza questa meravigliosa squadra che Presidente sarei stato, i 
successi e i numeri,  il segno che abbiamo lasciato nella storia di questa vecchia istituzione saranno 
un domani ricordati, ai posteri l’ardua sentenza. 
E proprio, consentitemi, prima di elencare per dovere istituzionale fatti e numeri, ringraziare i miei 
compagni di questo lungo viaggio. 
Un grazie alla Vice Presidente Eliana Ardenghi, che mi ha supportato egregiamente in questo anno 
non particolarmente facile per me, al nostro tesoriere Giuseppina Denti, alla nostra segretaria 
Gaetana Troiano, al responsabile della logistica Umberto Bettiga, alla responsabile al 
tesseramento Giuseppina Rampoldi, al responsabile del parco tematico subacqueo alla Baia di 
Piona Matteo Bettega, al responsabile della Pro Loco Servizi Luca De Bernardi per la gestione 
dell’Auditorium Comunale e spazio eventi Palalegnone. 
Un grazie ai nuovi consiglieri Tullio Cristini e Pierluigi Sottocornola per il loro contributo a 
rinforzare la squadra pur sapendo che il lavoro che li aspetta non sarà certo una passeggiata. 
Non posso dimenticare di citare una persona che nonostante non ricopra cariche nel consiglio, 
anche se a onor del vero, mi farebbe un immenso piacere, un grazie ad Antonietta Martinoli. 
Naturalmente il mio grazie è esteso a tutti gli amici che a vario titolo hanno collaborato in questi 
anni fantastici con il nostro Ente, e sono talmente tanti che rischierei di dimenticarne qualcuno. 
Detto così sembrano le solite cariche organizzative, ma dietro ad ogni nome ci sono cinque anni di 
passione ed impegno e vi garantisco tanta, tanta fatica e non lo nascondo, qualche volta di cedere 
alla tentazione di mollare tutto e dire: avanti un altro. 
Ma poi l’amore per il nostro paese prende sempre il sopravvento, e dopo cinque anni, eccoci ancora 
qui a raccontarvi quello che abbiamo combinato nel 2016. 
Un grazie particolare all’ex Assessore al Turismo Signora Cinzia Bettiga che ha condiviso con 
noi questi cinque anni fatto di innumerevoli successi e sicuramente di aver aperto la strada ad una 
nuova mentalità rivolta allo sviluppo del nostro turismo.  
 
SETTORE PROMOZIONE E TURISMO 
 
L’Ufficio Turistico diretto quest’anno da Carlotta Oltolini coadiuvata da Petra Bettiga, che 
ringrazio in modo particolare per aver sostenuto un cambio di direzione senza che l’Ente ne 
accusasse il colpo e mantenendo, anzi anche aumentando, se pur di poco, le 10.000 presenze del 
2015. 
L’ufficio è rimasto aperto al pubblico dal 26 marzo al 2 ottobre con i seguenti orari mattino 9.30/ 
12.30 pomeriggio 16.00 /19.00  dal lunedì alla domenica. 
Un grazie come sempre all’Istituto Turistico Marco Polo che anche quest’anno  ha collaborato 
con il suo gruppo stagisti dando sempre più un’immagine di professionalità ai servizi offerti ai 
nostri ospiti. 



Credo che per mantenere l’immagine di credibilità e di autorevolezza, acquisita in questi anni dal 
nostro ufficio turistico dovremo nel prossimo anno mettere mano alla verifica organizzativa di 
questo strategico settore, identificando una nuova figura che di fatto lo diriga. 
Ho espresso all’Assessore Rabbiosi l’esigenza di assumere una collaboratrice a tempo pieno.  
 
PORTALE TURISTICO  
 
Il Portale Turistico del Comune di Colico ha raggiunto ormai 1.091.897 visite agli articoli 
pubblicati, abbiamo però riscontrato con l’Assessore al Turismo Signora Sabrina Rabbiosi la 
necessità di creare un nuovo portale turistico più agile da gestire e sicuramente multilingue. 
 
WIFI 
 
Confermato il servizio gratuito per i turisti sia Ufficio Turistico con una postazione fissa di 
consultazione sia presso Auditorium e Biblioteca Comunale.  
 
PARCO TEMATICO SUBACQUEO BAIA DI PIONA 
 
Da quest’anno sotto la Direzione di Matteo Bettega si è continuato ad incrementare la 
collaborazione con l’associazione ADDA SUB e l’Agenzia didattica subacquea NADD, che ha 
portato al riuscitissimo convegno, “ LA SUBACQUEA DEL NUOVO MILLENNIO “ 
all’Auditorium Comunale tenuto dagli esperti del Centro Iperbarico di Ravenna. 
Nello stesso contesto oltre alla sempre attenta manutenzione delle spiagge adiacenti al parco, 
evidenziamo la messa in acqua della boa principale che segnala e permette di raggiungere il relitto 
sommerso del comballo denominato “Luisin “ scoperto dal nostro compaesano Rinaldo Marcelli , 
che collabora con il nostro gruppo subacqueo e la boa che segnala la prima attrazione del parco, che 
tanto attira moltissimi sub, la ormai famosa “ Casa Cousteau”. 
Nota positiva che finalmente dopo l’inserimento di numerose fascine lignee, si è incrementato un 
nuovo ripopolamento ittico là dove era più carente. In collaborazione con la Protezione Civile 
Colico in primavera sono stati ripristinati i parchi boe antistanti le spiagge colichesi.  
 
PONTILE TURISTICO  
 
Inaugurato quest’anno il nuovo punto di approdo temporaneo che permette finalmente anche a 
Colico la possibilità di ormeggiare per qualche ora senza problemi, sia per visitare il paese, per un 
aperitivo o meglio ancora cenare. 
Colico, negli ultimi anni, è diventata una delle località più quotate sull’Alto Lago, come dimostra il 
notevole incremento di turisti, soprattutto stranieri. 
 
ESTATE IN PISCINA 
 
Grazie ad un accordo tra Comune e “ SEVEN PARK HOTEL “ con una convenzione che 
permette così l’utilizzo  della piscina sia ai residenti a prezzi particolari, sia ai numerosi turisti. 
Questo accordo rappresenta un’ulteriore opportunità di ampliamento dei servizi offerti al nostro 
turismo.  



 
FESTA DEL CIOCCOLATO 
 
Prima edizione della “ FESTA DEL CIOCCOLATO “ ha portato all’inizio della primavera, 
stando alle stime, della Confesercenti Bergamo almeno 10.000 persone nei tre giorni di 
programmazione. 
Nonostante il tempo incerto questa manifestazione ha regalato a Colico tre giorni di cioccolato e 
bella gente, anticipando di fatto la stagione degli eventi colichesi sotto una buona stella. 
 
STREET FOOD FESTIVAL 
 
Dopo il grande successo dell’anno scorso, abbiamo riproposto, sempre in collaborazione con 
Confesercenti Bergamo, la seconda edizione dello “Street Food Festival, Sapori d’Europa. 
Oltre ai 42 espositori la novità di quest’anno la presenza di espositori locali. Frequentatissimo lo 
stand delle Associazioni Colichesi con gli sciatt valtellinesi e il fritto misto di lago. 
Qui non posso che ringraziare Mauro Sgheiz per avermi proposto l’idea che poi abbiamo 
prontamente realizzato in collaborazione con il Comitato Cantine e le 14 Associazioni che ne 
fanno parte, lavorando intensamente gomito a gomito, sempre in un clima di armonia e 
collaborazione, mettendo in campo una poderosa macchina da guerra portando a casa un risultato 
davvero eccezionale. 
 
COLICO IN CANTINA 
 
Stessa squadra che ormai è abituata a vincere possiamo confermare un bilancio positivo per questa 
5^ edizione, nonostante il maltempo della prima serata. 
L’iniziativa piace e raccoglie sempre più consensi, grazie alla grande serietà, la programmazione 
ma soprattutto, la tenacia del gruppo organizzativo, anche quest’anno, grandi novità e offerte non 
solo gastronomiche ma anche tanta musica e iniziative di supporto come lo “ street boulder “. 
Un ringraziamento particolare al Comandante Giuseppe Cacicia ed ai suoi uomini per il loro rapido 
intervento che permette a questa festa di rimanere un appuntamento festoso senza gli eccessi che si 
riscontrano in altre manifestazioni simili. 
 
CONCERTO HEROES ORCHESTRA 
 
Concerto in piazza lago della banda musicale inglese  “HEROES BAND “ fondata nel 2014 dal 
Maestro David Vaninetti Smart con lo scopo di raccogliere fondi per la fondazione “ Help for 
Heroes “ 
 
LA CARETERA PER FUENTES 
 
Un omaggio ai nostri turisti questa rappresentazione storica in costume seicentesco, che si è svolta 
nella cornice di Piazza Garibaldi, che ha visto l’incontro tra il Conte Fuentes ospite di Colico e il 
Conte Baldassare Biglia. 



Un grazie a Luisa Spreafico, Giuseppina Denti e Antonietta Martinoli  per il contributo alla 
realizzazione degli splendidi costumi e alla consulenza storica di Moneta Giuseppe, Fabio Vitali e 
Marcello Villani. 
Un grazie a tutti i figuranti per la grande disponibilità. 
 
FESTA DEL TURISTA 
 
Una NOTTE DI SAN LORENZO speciale per festeggiare il 5° anno della nuova gestione 
dell’Ente di Promozione Turistica PRO LOCO COLICO,  quest’anno si è caratterizzato con  un 
doppio spettacolo, le fontane danzanti con Elisa Dominici in cui acqua, luci e fuoco si scindono in 
un tutt’uno, dall’altro lo spettacolo pirotecnico in mezzo al lago. 
Credo che il successo di pubblico sia sotto gli occhi di tutti, soprattutto ai nostri agenti di Polizia 
Municipale che hanno dovuto affrontare una situazione di emergenza da tante auto che sono giunte 
in paese portando migliaia di turisti. 
E qui come sempre ringrazio il Comandante Simone Comi e i suoi uomini per la grande 
disponibilità. 
Un grazie a Cristina Piva, l’Associazione “Passione danza “ e alla Cooperativa sociale “ LA 
TATA “ per l’animazione della serata. 
 
PREMIO CITTA’ DI COLICO 
 
Come ormai di consuetudine, prima dello spettacolo, l’Amministrazione Comunale consegna il 
premio, quest’anno il Comitato Organizzatore e la Giunta hanno conferito il premio alla “Trattoria 
del Mutilato” di Villatico. 
Antico punto di aggregazione della comunità, perché generazione dopo generazione, da fine 800 è 
presente nel borgo e continua ad essere negozio dal sapore antico 
 
COLICO IN-CANTO 
 
Quarta edizione del Festival canoro, manifestazione molto gradita dal pubblico, quest’anno con una 
nuova formula che crea più interesse per la presentazione di due canzoni a testa e per una selezione 
autunnale dei migliori cantanti che si affronteranno poi nelle due serate estive. 
La kermesse è sempre presentata da Fulvio D’Agostino e Anna Muffati che ringraziamo. 
 
 
THE SOUL STREET FOOD TRUCK 
 
Quest’anno nella settimana di ferragosto abbiamo sperimentato questa nuova formula cibo più 
spettacolo con il GRAN GALA’ DI FERRAGOSTO. 
Oltre ai 25 mezzi che proponevano sia cucina regionale che internazionale abbiamo offerto tre 
serate di spettacolo con l’animazione del programma “ FESTA IN PIAZZA “ di 
TELELOMBARDIA con la partecipazione molto gradita di Enrico e Sabrina Musiani. 
 
SULLE ORME DEL VIANDANTE 
 



Quest’anno in collaborazione con la neo nata PRO LOCO PIANTEDO, ben 112 partecipante alla 
nostra tappa che ha permesso di scoprire alcuni luoghi tra i più suggestivi della zona, come la chiesa 
di San Rocco e le Torri di Fontanedo, un grazie a Serena Sgheiz, Mauro Branchini e Raffaella 
Pinoli per la consulenza storica e il Santuario della Madonna di Val Pozzo dove si è conclusa la 
manifestazione. 
Un grazie doveroso a Sergio Monti che come ad ogni edizione ne cura la perfetta organizzazione. 
 
Poi naturalmente tantissime altre manifestazioni che hanno completato il vastissimo calendario di 
eventi estivi, per citarne alcuni, serate danzanti con l’Orchestra LESINA BAND e SAVERIO 
MASOLINI, concerto della vocalist ALESSIA MENGHI, esibizioni e spettacoli con PASSIONE 
DANZA di Cristina Piva e SCUOLA METADANZA di Carla Martinetti, che collaborano con 
noi ormai da diversi anni. 
Poi i mercatini hobbisti tanto apprezzati dai nostri turisti, che danno alla piazza soprattutto di sera, 
quell’aria un po’ bohemienne alla francese.   
 
Poi il sostegno e le collaborazioni con le varie associazioni colichesi, per citarne alcune, la 
camminata a scopo benefico “Doniamo, correndo e camminando“, la manifestazione “ Un calcio 
alla leucemia” raccolta fondi destinato al Comitato Maria Letizia Verga, ed alla “Festa di Natale” 
con i fondi destinati ai terremotati del centro Italia. 
 
NATALE 2016 
 
Come ogni anno per augurare buone feste abbiamo installato la stella cometa luminosa nel 
porticciolo, un grazie quindi al nostro Gruppo sommozzatori ed allestito la natività presso il nuovo 
lavatoio di Via Cipollina, un grazie a Vito Ardenghi, Umberto Bettiga e Stefano Acquistapace 
per il supporto logistico e alle nostre sarte Giuseppina Denti, Luisa Spreafico e Antonietta 
Martinoli per la realizzazione degli abiti. Grazie all’aiuto ed al supporto di privati abbiamo allestito 
un albero di Natale in piazza lago e installato illuminazione natalizia del molo. 
 
Ringrazio anche il Gruppo giovanile Pro Loco che ci aiuta con alcune manifestazioni, grazie a 
Barbara, Linda, Margherita e Nadia ed ai ragazzi che anche in modo professionale ci aiutano, Luca 
e Fabio. 
 
 
BILANCIO CONSUNTIVO 2016 
 
Come è ben visibile quest’anno abbiamo un bilancio estremamente positivo che ci permette di 
affrontare le prossime sfide con un po' di serenità in più degli altri anni. 
 
Un grazie sentito al Dott. Marco dell’Era e alla Dott.ssa Cristina Del Grosso dello STUDIO 
ALBONICO – TRUSSONI  per il paziente lavoro negli adempimenti amministrativi e fiscali, ed al 
patrocinio gratuito che ci solleva ogni anno da un costo gravoso per le nostre casse. 
 
Un grazie ai nostri Revisori dei Conti, Marino Ruffoni, Marcello Bottega e Mauro Sgheiz per il 
loro prezioso e puntuale lavoro. 
 



 
BILANCIO PREVENTIVO 2017 
 
Il bilancio di previsione 2017 resta in linea come gli altri anni, continua valorizzazione e 
promozione turistica come voce primaria, confermando alcune manifestazioni come Street Food 
Festival con alcune varianti, Colico in Cantina e la Festa del Turista, colonne portanti del 
programma Eventi Estivi ed il sostegno dell’Ente di Promozione Turistica a quelli che noi 
consideriamo progetti a largo respiro. 
 
 
Cinque anni volati, abbiamo dato tanto o si poteva dare di più e fare forse di meglio, chissà, anche 
se a parlare di noi sono i tantissimi articoli di giornale e servizi televisivi raccolti, da lì 
 non scappa nessuno, una certezza per tutti, noi abbiamo messo tutto l’amore e la passione possibile, 
siamo arrivati completamente a digiuno di come si gestisce un ente di promozione turistica e cinque 
anni dopo siamo ancora qui con l’umiltà di chi vuole imparare a fare di meglio. 
 
Grazie. 

Il Presidente 

Francesco Giuseppe Robbiati 

 
 


